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用中文为棋迷签名留念

元老赛的棋手年龄定在1969年

前出生。武宫正树、聂卫平、曹薰铉、

徐奉洙和山城宏均是上世纪50年代

出生，武宫生于1951年1月，是参加

本次大赛最年长的元老。1988年首

届富士通杯夺冠，也让他成为职业棋

坛首位世界冠军。武宫正树是中国

棋迷最为熟悉的日本超一流棋手。

他开创的重视中腹、擅长大模样的

“宇宙流”棋风，影响了许多后辈棋手

和围棋爱好者。第二届中日围棋擂

台赛上，聂卫平与武宫正树的世纪之

战至今仍是棋坛的经典回忆。

昨天下午，位于上海大酒店4

楼的观棋室门口聚集了不少棋迷，

见武宫正树坐定，便上前展开折扇，

恭恭敬敬地请老先生签名留念。武

宫一一回应，摘下眼镜，在扇面慢慢

写下中文名字。落笔流畅，笔迹隽

秀，令棋迷啧啧称赞。回忆起与中

国的缘分，武宫笑称：“我第一次来

中国时只有15岁。这次再来中国，

非常高兴。比起日本，我更喜欢中

国——日本是个岛国，太小了，与我

的棋风不相配……”

最想和聂卫平曹薰铉过招

满足了棋迷的要求后，武宫正

树聚精会神地摆上棋，研究井山裕

太与申真谞的比赛。一边，依田纪

基九段走过来，与武宫一同研棋。

首届最强元老战下完五局，山城宏

九段和彦坂直人九段遭淘汰后，日

本队只剩武宫和依田两人，压力不

可谓不小。昨天，韩国崔珪昞九段

执白中盘击退中国曹大元九段取得

两连胜，逼出作为日方副将的武

宫。这也是为什么，昨天在赛场逡

巡的武宫正树，惯常的爽朗潇洒之

外，又展露积极备战的模样。

“这次元老战最想遇到的对手，

是曹薰铉九段和聂卫平九段。因为

年轻时就和他俩打比赛。”武宫透露

心愿的同时，不忘自勉，“当然能不

能和他们下，得看明天（与崔珪昞）

的比赛，所以明天要加油。”

武宫的心声也得到对手的回

应。元老战的开赛发布会上，聂卫

平说：“我跟武宫正树、曹薰铉都是

几十年的老对手和老朋友，当年下

了很多盘棋，现在下得少了，感谢

农心白山水杯提供我们重温旧梦

的机会，希望通过比赛交流，增进

中日韩三国友谊。”昨天也在现场

的曹薰铉说：“我当然最想和武宫

正树先生对弈，我们有六十年的友

谊，所以很希望能下出精彩的棋局，

取得好成绩。”

AI不会让我丢失风格

首届农心白山水杯世界围棋最

强元老战的冠军队伍奖金高达1.8

亿韩元（约97万人民币）。主办方

期待，曾经叱咤棋界的传奇棋手再

续前缘，让棋迷再次目睹他们的风

采，为棋坛带来新的回忆与感动。

感怀当然不是下棋的唯一主

题，特别是如今围棋迈入了人工智

能时代。就在武宫正树和曹薰铉重

温旧梦的时候，号称“申工智能”的

00后冠军申真谞面对井山裕太，正

以精确、凌厉的招法，展现人类棋手

借助AI获得的强大力量。

有人觉得，武宫正树的“宇宙

流”与如今AI的行棋理念相去甚

远，但这不妨碍两者都成为影响围

棋发展的思潮。日本名誉棋圣藤泽

秀行曾赞誉武宫正树：“我们的棋用

不了多少年就会被人遗忘，只有武

宫的棋会流芳百世。”而武宫并没有

躺在名誉簿上，这位最年长的围棋

元老乐于拥抱新时代，“AI的出现

非常好。我很喜欢AI下的棋。唯

独一开始，不喜欢‘点三三’。”

最后，武宫正树正色道：“希望

这次能下出自己风范的棋局。不管

AI如何教你下棋，我都不会丢失自

己的风格。” 本报记者 金雷

农心元老赛再见“宇宙流”

武宫正树：我喜欢  

第十四届全国冬运会的短道速滑赛场，

谁是最风光无限的运动员？林孝埈？刘少

林/刘少昂兄弟？不，答案是来自吉林的孙

龙。这名“00后”继16日的1500米、17日的

500米夺冠之后，又在最后一天的1000米、

5000米接力项目中两次站到最高领奖台上，

成为“十四冬”的“多金王”。夺冠之后，孙龙

也谦虚地表示：“国内赛事的冠军不足为喜，

还是希望能够在国际大赛中多为国争光。”

孙龙2000年出生于长春，是中国短道队

的希望之星。本届冬运会，孙龙在武大靖、任

子威、刘少昂、林孝埈、刘少林等一众奥运冠

军面前大放异彩。男子1500米决赛，他更是

凭借“兔子战术”成功夺冠。教练李野表示，

赛前制定“兔子战术”时，就要求孙龙即便身

后有人追，也要一直滑，不能降速，这对运动

员能力、耐力的要求非常高。

两年前的北京冬奥会上，当时身为中国

短道速滑男子5000米接力队成员的孙龙因

为比赛中一次无缘无故的摔倒而备受关注，

中国队仅获得第五名未能登上领奖台。外界

给他的评价是：具备不错的能力，但心理素质

不太过关。这两年，一些嘲讽与指责也给他

带来了极大的压力。

随后的一段时间里，孙龙调整了自己的

心态，一步步成长起来。之后的国际国内比

赛，他至少在接力项目中已经有所突破，连续

获得2023年短道速滑世界杯第二站和北京

站5000米接力的冠军，此外在混合接力的比

赛中，他也是队伍最终夺冠的重要一环。

不过相比之下，他在个人项目中却一直

难有突破，到目前为止，孙龙还没有在成年组

的国际比赛中有拿得出手的成绩，而这也成

了他心里的一道坎。因此，赛后在接受记者

们采访时，24岁的孙龙自己主动表示，他的

目标并不局限于国内比赛。“‘十四冬’的领奖

台是一个新的起点，接下来会把更多精力放

在国际赛场。”他说：“‘十四冬’后，我将与队

友全力备战世锦赛，目标还是在国际赛场上

实现升国旗、奏国歌，这也是我们整个团队所

追求的。” 特派记者 关尹
（本报内蒙古今日电）

“00后”孙龙夺短道速滑四金

耀“十四冬”

“中国行”的商业赛未出场后许多天，梅西

再次发布声明，解释自己没有登场亮相的原

因。看上去，这是一次补充的说明，以便挽回

一些声誉。

其实，也没有必要再多说了。这次商业赛

的操办方，是一家承办奢侈品公关活动的机

构，操作足球赛是头一回。相比奢侈品，足球

赛的受众范围要大得多，如果奢侈品还可以靠

其他手段来转移受众注意力的话，球赛这事，

真是球进了门，结果不可能改判的。

商业赛的逻辑，让梅天王不可能百分百尽

到职业球员的责任。来了，把钱挣了，这就完

事。球赛是卖票的，但球赛的影响是社会性

的，尤其梅西与阿根廷队戴着足球先生和世界

杯冠军的光环，这样的造访，刺激的是全社会

对足球这项运动的关注，其中的公益因素不可

忽视。这也是为什么，听到社会各界的强烈反

馈后，梅西不止一次发布声明。

这两次发布，看梅西社交媒体账号的后

台地址，一个在成都，一个在上海。这不过是

商业团队的操作。事情没做好，自然要擦屁

股，但结果是越描越黑，继续伤害广大球迷的

感情。

香港方面，已经迫使操办方退款  %，而

“中国行”计划的下一站，杭州已经宣布终止合

作。这就对了嘛。既然别人不尊重你，只想挣

你的钱，那就不要理睬他，管他梅西还是C罗，

埋头好好搞自己的足球，哪天中国有了自己的

梅西，C罗，还需要接受这样的伤害吗？
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农心杯三国擂台赛举行的同时，首
届农心白山水杯三国元老赛也在进行
中。主办方给赛事冠上“世界围棋元老
最强战”的名字，看看中日韩三方的出
战阵容，确实够得上“最强元老”的称
誉。特别是今天上场攻擂的日本队武
宫正树九段，“宇宙流”的强大气场已经
在赛场散发开来。

■ 武宫正树在开幕式上 记者 李铭珅 摄

龙
本报讯（记者 王志灵）北京时

间2月18日，国际雪联自由式滑雪

U型场地世界杯卡尔加里站第二场

决赛，中国选手谷爱凌夺冠。赛后，

她感慨：“这是我的福地！四年前，

我在这里赢得了我的第一块U型场

地世界杯分站赛金牌，当时我才16

岁。这对我来说是一个非常特别的

地方，我喜欢它，让我们继续下去！”

谷爱凌收获世界杯分站赛的第

14个冠军，创造该项目女子选手新

历史纪录，同时追平了男子名将比

尔克 ·鲁德保持的冠军数纪录。这

也是她个人职业生涯的第27金，凭

借赛季完美表现，谷爱凌喜提本赛

季U型场地总冠军水晶球奖杯。

2月18日对于谷爱凌而言，绝对

是一个令人难忘的纪念日。2022年

2月18日，她以95.25分的成绩获得

北京冬奥会自由式滑雪女子U型场

地技巧金牌，完成了U型场地项目冬

奥会、世锦赛、世界极限运动会的大

满贯。而在两年后的同一天，她在加

拿大卡尔加里再度创造了里程碑。

“谷爱凌身上有很多发光点都

值得我去学习。我会把她作为我的

榜样，去学习和改善自己，争取变得

更加优秀。”在“十四冬”夺得女子自

由式滑雪大跳台金牌的刘梦婷说。

谷爱凌也不忘给正在参加“十四冬”

的选手打气，“中国冰雪加油，‘十四

冬’自由式滑雪运动员们加油。”
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■ 孙龙（左）夺得短道速滑公开组男子1000米冠军 图 新华社

■ 梅西 图 IC
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